
! ! ! !中国棋迷记忆犹新，第 !"届农心杯上演了范
廷钰、范蕴若的“二人转”，首次只下了 !!局就以
中国队获胜而收场。事隔两年，党毅飞九段再次让
“二人转”的神奇重演。他执黑以 !目半挑落此前
两连胜的韩国队主将朴廷桓九段，挡住强敌的唯
一退路。功臣赛后透露，自己是主动请缨，就是奔
着提前夺冠去的。
本周一的韩日主将朴廷桓与井山裕太的赛前

发布会，有记者问中国队总教练俞斌九段，农心杯
移师上海，哪位大将率先出战？俞总教头回复：视
对手，看状态。他同时辟谣，柯洁九段过两天就与
队伍会合。
现在，柯洁真不用来了。党毅飞出马，断了韩

国队想要创造奇迹的念想。随时待命来沪的中国
队主帅柯洁九段昨天下午一直在关注对局进程，
当党毅飞胜券在握时，柯洁在微博上感叹：“阿党
威武！队里一直让我原地待命。又一次躺赢！”
在赛后上海大酒店举行的颁奖仪式上，俞斌

总教练特地让党毅飞抱着冠军奖杯单独照相。这
是党毅飞连续第二年站上农心杯领奖台。去年，他
拿的是连胜奖，今年则如愿替中国队抱回了农心
杯。而捧杯的场景，党毅飞透露，主动请缨时就想
过了。
其实，在釜山第二站比赛时，中国队内定了是

时越九段第二个出场。结果是范廷钰先锋的“七连
胜”，时越九段一直没有上场的机会。来上海前，党
毅飞主动请缨出场，并在时越、辜梓豪的“谦让”下
如愿。
原来去年农心杯，原本他就担纲先锋，结果高

铁延误，他从先锋变成了副将。出场位置改了，阿
党斗志不减，轮到他出战，一口气连胜申旻埈、一
力辽、金明训、井山裕太和申真谞 #名对手，逼出
韩方副将金志锡。今年甄选战将，俞斌总教练透
露，状态和士气都是重要因素。党毅飞自然信心满
满：“我对自己有信心，就是奔着结束擂台赛去
的。”他解释，“就算输了，后面还有三员大将，中国
队夺冠也不成问题。”
之前对阵朴廷桓，党毅飞没有胜绩。朴廷桓战

胜井山后，党毅飞赛前备战特地用“绝艺”（围棋
$%）打了对手棋谱，“看了特别久，感觉他的招法与
绝艺的差不太多，看着看着，自己有点没信心，就
不看了。”索性，他拿起遥控器，改看电视了，“再准
备下去，压力会更大的。”
如此调整，果真有效。昨天的布局阶段，党毅

飞用时过长，读秒阶段棋有些困难，不过他保持冷
静，反而利用后半盘朴廷桓的失误扭转了不利局
面，助中国队提前夺冠。

两年前夺得 &'杯世界冠军后，这是 ()岁的
党毅飞捧起的又一座围棋世界冠军。虽是夺冠功
臣，阿党却把功劳与队友分享，“范廷钰的七连胜
为队伍奠定了很好的基础，而到了这个阶段，我们
四名棋手无论谁上，都有终结比赛的能力。”此次
征战农心杯的队友中，辜梓豪九段才满 (!岁，刚
刚结束的 &'杯上，未满 (!岁的杨鼎新九段又夺
走冠军，党毅飞因此看好中国围棋的整体优势，
“韩国顶尖棋手朴廷桓、申真谞非常厉害，可能后
面就稍微差点。但中国的厚度比较好，很多棋手都
有拿世界冠军的实力。”他笑称自己已经算老将
了，“现在 *+后、,,后势头非常猛。很快就是他们
的天下了。”

明年的农心杯，要像党毅飞那样一马当先
的棋手会更多。俞斌透露：“现在每次大家请缨
出任先锋，柯洁就说了好几次，
要当一回先锋。”看来，明年
农心杯赛中国队先锋要进
行选拔了。
本报记者 金雷 张建东
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! ! ! !六战北京，六次落败。上海女
排本赛季冲击总冠军的历程，在
这个元宵雨夜戛然而止。昨晚，上
赛季亚军上海女排在卢湾体育馆
以 !比 -不敌北京女排，从而在
半决赛中以 ,比 -的总比分负于
对手，淘汰出局。
“联赛还没有结束，的确，半

决赛这三场比赛，我们吸取了足
够多的教训……”望着姑娘们落
寞离去的背影，主教练王之腾总
结道。

阵容配置不如人
北京队在第三局即将结束时

换上第三外援金顿，上海女排则
以全华班阵容应对。面对北京队
的重炮，上海女排即便不断轮换
阵容，让老将新人齐上场，仍一次
次无功而返。
缺少拥有一锤定音能力的强

攻手，已困扰上海女排多年。赛季
之初，上海女排在阵容构建上屡
遭挑战，不仅以单外援应战，且二

传米杨无法出战，种种突发状况，
预示了这是个曲折的赛季。前两
个阶段比赛中，上海女排三战北
京，就已经三战皆墨。半决赛前，
双方都进行了引援，北京队引进
经验更丰富、实力更强的国家队
主力丁霞和王梦洁，而上海女排
引进了国家队边缘人物胡铭媛和
孙海平，且后者在半决赛中只是
以替补身份上场。
如今的北京队，拥有三大外

援、四大国手，其中一名外援只能
坐在替补席上，几乎不用特别轮
换阵容，其纸面实力甚至超过了
卫冕冠军天津队。当面对一个阵
容构建更完善的对手时，上海女
排失利在所难免。

小将何时能接班
常规赛阶段的 !)场比赛，上

海女排是所有队伍中经历 +局大
战次数最多的球队，共有 "场，有
输有赢。磕磕绊绊、跌宕起伏的过
程，可以窥见上海女排本赛季的

艰辛。
“这么多的五局大战，从中可

以发现球队的一些问题，有些比
赛本来无需打满 +局。”主教练王
之腾坦言。
换人后，队员站错了位，让对

手凭空得了关键的 !分；让年轻
小将上场冲击，每一个扣球都被
拦下，信心全失；甚至连教练也都
吃到了警告。如何打逆风球，是上
海女排近两个赛季始终无法解决
的问题。

为了稳定军心，-)岁的老将
张磊被派上场，屡屡在关键时刻
建功。然而，这也是一直以来困扰
王之腾的问题，什么时候，有哪些
年轻小将，能来接班？

还记得去年冲冠未果后，张
磊红着双眼，当即发表再战一年
的宣言。昨晚的半决赛大幕落下
后，这一次，张磊依然还在，“希望
全队齐心协力，在铜牌争夺赛中
有好的表现。”

本报记者 陶邢莹
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! ! ! !新赛季中超联赛将在 !,天
之后打响，卫冕冠军上港队也已
经迈开了出征前的步伐。在昨天
与主赞助商上汽集团的战略合作
签约仪式上，上港俱乐部董事长
张敏谈起 (,!*赛季的目标时笑
言：“希望球队在各条战线上再多
踢几场比赛、再多赢几场比赛，希
望俱乐部在各方面能做到一年比
一年好。”
拉练归来士气正盛，合作谈

妥“战袍”加身，毫无疑问，上港正
在厉兵秣马剑指新赛季。昨天下
午，上汽集团董事长陈虹和上港
集团董事长陈戌源为球队即将征
战各条战线的全新球衣揭幕，主
教练佩雷拉携胡尔克、奥斯卡、埃

尔克森、颜骏凌、王燊超、蔡
慧康等几大主力集体亮
相。这也意味着，上汽集
团与上港俱乐部正式开
启第四个赛季的战略合
作，双方将在新的赛季
继续携手并肩。

在这个转会季中，
上港并没有任何的内外
援引进，加之主力射手
武磊转会西甲，球队整
体实力难免受到影响。

不过，新赛季上港依然雄心勃勃，
用张敏的话来说，如果能实现“多
踢几场、多赢几场”的目标，实际
上比去年还会更进一步，尤其在
亚冠赛场取得更大突破。
此外，张敏还谈到了“五颗

心”：球队要不忘“初心”、永葆“真
心”、树立“雄心”，俱乐部要用“诚
心”服务于球迷，要与合作伙伴一
起用“爱心”回馈社会。(,!*年上
港俱乐部提出了“无足球，不公
益”的理念。过去的几年中，上港
俱乐部曾与上汽一起走进贵州山
区，关爱希望小学的孩子，今年这

样的活动还将更加丰富。
“我们俱乐部还是中超的新

军，需要继续学习、继续努力。新
的赛季我们会在青训建设上持续
投入，做到成绩与人才并出；继续
夯实打造百年俱乐部的基础，塑
造俱乐部品牌文化建设。”张敏表
示，“新赛季，对上港俱乐部来说
有挑战，也有机遇；冠军的头衔有
压力更激发动力，我们要不忘初
心，用赛场上的精彩表现和赛场
外的暖心之举，继续为上海足球
出力，为上海这座城市争光。”
首席记者 关尹 本报记者 叶薇

六战北京 六负对手

上海女排本赛季有啥教训

上港再度联手上汽出征新赛季

再多踢几场 再多赢几场
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" 上海女排半决赛三战皆墨

" 上汽集团董事长陈虹"左#和上港集团董事长陈戌源展示新球衣


